



## Claus Schenk Graf von Stauffenberg (1907–1944)

Stauffenberg war von Jugend an ein passionierter Reiter und begann 1926 eine Laufbahn beim Bayerischen Reiter-Regiment. Das nationalsozialistische Regime und die Aufrüstung des Heeres befürwortete er. Sein Aufstieg führte ihn 1934-1936 als Bereiter-Offizier an die Kavallerieschule Hannover, deren Reithalle sich in diesem Gebäude befand. Privat wohnte er unweit im Lister Kirchweg 37. Die Kriegsakademie in Berlin (1936-1938) beendete Stauffenberg als Jahrgangsbester der Kavallerie. 1939 nahm er am Überfall auf Polen und später an der Besetzung Frankreichs teil.

Angesichts des Kriegsverlaufs und der deutschen Verbrechen schloss er sich 1943 dem militärischen Widerstand an. Stauffenberg setzte am 20. Juli 1944 beim gescheiterten Attentat auf Hitler sein Leben ein und wurde hingerichtet. Er gilt als eine Symbolfigur des Widerstandes gegen den Nationalsozialismus.



Foto: Gedenkstätte Deutscher Widerstand

Stauffenberg, a passionate rider from the time of his youth, began his career with the Bavarian Cavalry Regiment in 1926. He supported the National Socialist regime and the reinforcement of the Army. Promotion to Cavalry Officer brought him to the Hannover Cavalry School; its indoor riding arena was located in this building. His private residence was nearby at Lister Kirchweg 37. Stauffenberg was the best in the cavalry in his year at the War Academy in Berlin (1936-38). In 1939, he participated in the invasion of Poland and later in the occupation of France.

In 1943, he joined the military resistance due to the course the war took and German war crimes. Stauffenberg risked his life in the failed plot to assassinate Hitler on 20 July 1944 and was executed. He is seen as a symbol of the resistance against National Socialism.